

令和4年度 第1回 青梅市立学校給食センター運営審議会会議録

会 期 令和4年10月11日（火）午後1時30分
場 所 青梅市役所議会棟3階 議会大会議室
出席者 会長・委員9人、事務局7人

日 程

- 1 開会
- 2 教育長あいさつ
- 3 会長開会および開議宣言
- 4 報告事項
 - (1) 令和3年度学校給食費の歳入および給食材料費の歳出について（資料1）
 - (2) 令和4年度青梅市学校給食の概要について（資料2）
 - (3) 新学校給食センターの整備状況について（資料3）
- 5 その他
- 6 会長閉会および閉議宣言

議事経過

会長 開会および開議宣言

会長 日程第4の報告事項

- (1) 令和3年度学校給食費の歳入および給食材料費の歳出について

事務局 学校給食費の歳入および給食材料費の歳出について説明

会長 事務局からの報告は終了。意見、質問のある方は発言を。

意見、質問特になし

- (2) 令和4年度青梅市学校給食の概要について

事務局 学校給食の概要について説明

会長 事務局からの報告は終了。意見、質問のある方は発言を。

委員 アレルギーでエピペンを持っている子どもはけっこういると思います。給食でアレルギーの発作を起こした事故はどのくらいありますか。

事務局 学校給食でアレルギーの発作が起きたという情報まで把握できておりません。

委員 エピペンを使用したことはないということでしょうか。

事務局 エピペンを使用したかどうかの情報を給食センター側で集計できておりません。

委員 アレルギー対応について考えていらっしゃると思うのですが、学校からの情報とうまくすり合わせができていているということでしょうか。

事務局 エピペンの使用についてですが、以前学校から救急搬送されたということがありました。それに関しては、食材が特定できていない状況でしたが、おそらく豆乳が原因ではないかという報告を受けました。その後、先生方と調整をし、情報の共有を図り対応させていただいたことがありました。

事務局 アレルギー全般については、学校の養護教諭が把握しており、給食センター側から、学校全体でのエピペンの使用についてはお答えできる状態では無いですが、学校給食を食べたことによって、エピペンを使用したということの全体像の把握はできておりません。食物アレルギーについては、栄養士が学校養護教諭等と連携を図り対応してる現状です。

委員 毎年、リスクの高い食物アレルギーの子どもは必ず養護教諭から連絡やリストがあるんですか。

事務局 現状ですと最初にお子様とアレルギーの面談をし、給食を喫食するかしないかの相談をしています。毎年しっかりやっていかなければならないと考えています。食物アレルギーについては年齢により状況も変わっていくので、早急に体制づくりに取り組んでいるところです。

委員 アレルギーが給食とどう関連しているのか把握していないと大変なことになる。毎年養護教諭と給食センターで綿密なすり合わせが必要ではないでしょうか。

事務局 養護教諭と意見交換をし、早急な体制づくりに今取り組んでいるところです。

委員 学校ではアレルギーについて子どもごとに把握しています。

給食については、食べる、食べないを親と確認しており、またエピペン所有者も把握しています。

委員 交差反応するアレルギーもあるため、食べる、食べないを子どもの判断に任せると危険です。危機意識をもって学校と、給食センターの緊密な連絡が必要と考えます。

委員 食物アレルギー対応については学校に任されている部分があり、給食センターが主導で統一基準・統一対応をしていただいたほうがいい。

(3) 新学校給食センターの整備状況について

事務局 新学校給食センターの整備情報について説明

会長 事務局からの報告は終了。意見、質問のある方は発言を。

意見、質問特になし

5 その他

事務局 特になし

教育長 本日、4(3)の資料の写真の実物をお持ちしている。折角の機会であることから、通常のPEN食器、アレルギー対応で使用しようとしている食器等について担当から説明させていただきたい。

事務局 二重食缶、PEN食器、アレルギー対応食器、箸等について説明

委員 アレルギー対応食器のステンレス製のものは、食感の工夫ができないか。子どもの視点で食器、食缶を選定して欲しい。個食器になることで時間がかかるため、配膳に工夫を。温かいものは温かいまま提供できるようにして欲しい。

事務局 今後も学校を訪問し、意見を集約するとともに、稼働までに研究・検証していきます。アレルギー対応については各学校を訪問し、1年に1回学校生活管理指導表をもとに面談する体制づくりなど、4年後に速やかにスタートできるよう先生方の協力のもと体制づくりを進めてまいります。

教育長 御意見をいただきありがとうございました。

令和8年2学期から新しい給食センターがスタートとなります。その間に新しい食器も開発される可能性がある。御意見御指導をいただき、いいものにして行きたい。引き続き御指導をお願いいたします。

6 会長閉会および閉議宣言

本日の日程は終了します。閉会